
Protokoll des Bezirkstages des 
 Bezirksschwimmverbandes Lüneburg e.V. 

 
Tagungsort:   21244 Buchholz, Holzweg 6 
Tagesstätte:   Blau-Weiß Buchholz e.V., Haus Nord (Raum 1) 
Termin:    21.05.2022, 14:00 Uhr  
 

1. Eröffnung des Bezirkstages und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
Die Vorsitzende Irmtraut Ziehm begrüßt die Vereinsvertreter und stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung des Bezirkstages fest. 
Sie bittet die Anwesenden, sich von den Plätzen zu erheben, um den verstorbenen 
Schwimmkameradinnen und –kameraden zu gedenken. Stellvertretend nennt Irmtraut Ziehm 
den Schwimmkameraden Heinz Rudi Kirsch (TSV Over-Bullenhausen). 

 
2. Wahl der Mandatsprüfungskommission 

Auf Vorschlag aus der Versammlung werden einstimmig Jens Klusmann (TV Hambergen), Gerd 
Dietz (ATS Cuxhaven) und Mario Müller (TuS Zeven) in die Mandatsprüfungskommission 
gewählt. 
Die Mandatsprüfungskommission nimmt die Arbeit auf. 
 

3. Grußworte der Gäste 
Es wurden keine Gäste von Stadt und Kreissportbund eingeladen, da der letzte Bezirkstag erst 
vor einem halben Jahr im Kreis Harburg stattgefunden hat. 
 

4. Bericht der Mandatsprüfungskommission 
Die Mandatsprüfungskommission stellt fest, dass sich die Stimmverteilung wie folgt verhält: 

Anwesend sind 

4 von 4 Vorstandsmitgliedern = 4 Stimmen, 

8 von 11 Kreisschwimmverbänden = 8 Stimmen, 

13 von 71 Vereinen = 29 Stimmen 

Gesamt: 41 Stimmen 

 

5. Berichte des Vorstandes, der Fachausschüsse und der Kassenprüfer 
Irmtraut Ziehm, Vorsitzende 

Irmtraut berichtet von der LSN Hauptausschusssitzung.  In dieser wurde berichtet, dass der 

LSN eine Nachforderung von 0,09 € / Mitglied als Einmalzahlung der Bezirke einfordern will. 

Auf dem Verbandstag 2023 soll dann eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge beschlossen 

werden. Klaus Beckmann hat diesbezüglich eine Kommission gebildet und Mitstreiter sind 

gern gesehen.  

Der LSN aktualisiert aktuell seine Homepage. Das Aussehen der Homepage bleibt erhalten, 

der Hintergrund wird dabei neu aufgestellt.    

Zudem ruft sie zur Teilnahme an der LSN Regionalkonferenz am 01.06., 08.06. und 10.06. 

Zum Thema „Bäderschließung aufgrund der Energiekrise“ hat der DSV Präsident Marco Troll 

einen Brief an die Bundesregierung verfasst. Sollten Fälle von Bäderschließungen auftreten 

bittet sie um Info an den BSLG und LSN. 

 

Markus Nolte, stellv. Vorsitzender Leistungssport  

Markus berichtet über die geplanten Veranstaltungen, da es seit dem letzten Bezirkstag 

keine Veranstaltung gab. Als nächste Veranstaltung ist die Bezirksmeisterschaft in SOttrum 



geplant.  Für die DMSJ, BM Masters sowie BM Nachwuchs werden noch Ausrichter gesucht. 

Die BM Kurzbahn sollen in Uelzen stattfinden. Hier fehlt noch die Rückmeldung des Bades. 

Zudem berichtet Markus von der LSN Fachausschusssitzung. Hier wurden Terminabsprachen 

getroffen. Er gibt einen kleinen Überblick über die Länderfachkonferenz. Hier wurde über 

einen vereinfachten Wettkampf berichtet, der in die WB aufgenommen werden soll. Ein 

weiteres Wettkampfformat soll der Kidscup sein. Die 6- bis 9-jährigen sollen hier ähnlich dem 

LSN Sommercup schwimmen. Im Schwimmerischen Mehrkampf soll es Anpassungen geben. 

Die Ausschreibung des Teamcups wird aktuell überarbeitet.  

 

Matthias Michaelsen, stellv. Vorsitzender Breitensport 

Matthias überbringt Grußworte des LSN. Er berichtet, dass die neuen LSN-Konzepte gut 

angenommen worden sind und fordert zur Teilnahme auf. Ein LSN-Breitensportschwimmtag 

ist in Planung. Zudem gibt es wieder ein LSN-Talentnest im Bereich des BSLG, in 

Schneverdingen.  

Der Trainerassistentenlehrgang ist bereits ausgebucht. Zusatzlehrgänge werden in Goslar 

und Wardenburg angeboten. Ebenso sind die Trainerfortbildungen ausgebucht. Falls noch 

Bedarf besteht, bitte um Info an Matthias. Es wird nach Lösungen gesucht.  

 

Frank Kornell, stellv. Vorsitzender Finanzen 

Frank stellt den Haushalt 2021 vor. Es wurde ein Überschuss von 3267,93 € erwirtschaftet. 

Reisekosten aus 2020 wurden in 2021 ausgezahlt. Ausgaben für Wartungen und Reparaturen 

betrafen die Zeitmessanlage. 

 

Kurt Trumtrar, Sachbearbeiter Kampfrichterwesen 

Kurt berichtet von 6 Fortbildungen mit 142 Kampfrichtern und 2 Ausbildungen mit 39 

Kampfrichtern. Die Lizenzen mit Gültigkeit bis 2020, 2021 und 2022 sind automatisch um 2 

Jahre verlängert worden. 

Zudem hat Kurt eine Abfrage gemacht, um zu sehen, wie hoch der Fortbildungsbedarf im 

Herbst ist. 

 

Helmut Ziehm, Sachbearbeiter Leistungssport 

Helmut berichtet, dass er für die zweite Jahreshälfte zwei Tageslehrgänge plant. Beide 

Lehrgänge sollen für ca. 25 Teilnehmer mit Trainern angeboten werden. Ein Lehrgang wird 

für Schwimmer/-innen von 8-11 Jahren und der zweite für die Altersgruppe von 12-18 Jahren 

angeboten. Dazu appelliert Helmut das Wendentraining zu intensivieren.  

 

Christiane Streek, Sachbearbeiterin Öffentlichkeitsarbeit 

Christiane berichtet, dass Berichte online gestellt wurden. Es wird um Mithilfe bei der 

Belebung der Homepage gebeten. Hierzu könnten Berichte zu Wettkämpfen wie 

Landesmeisterschaften etc. zusammengefasst auf der Homepage veröffentlicht werden. 

 

Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfung durch die Kassenprüfer Patrick Wallbaum (TUS Zeven) und Heike Beeken-

Becker (SF Meckelfeld) fand am 21.05.2022 statt. Es wurde festgestellt, dass die 

Kassenführung ohne Beanstandung erfolgt. 

 



6. Entlastung des Vorstandes 
Der Kassenprüfer Patrick Wallbaum (TUS Zeven) schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. 

Die Entlastung wird einstimmig erteilt. 

 

7. Beratung und Beschlussfassung über eingegangene satzungsändernde Anträge 
Irmtraut Ziehm stellt fest, dass keine satzungsändernden Anträge eingegangen sind. 

 

8. Wahlen Vorstand 
Ingo Becker (SF Meckelfeld) dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und stellt den 

Antrag auf Verzicht einer geheimen Wahl. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 

a) Stellv. Vorsitzende/r Finanzen 

Es wird die Wiederwahl von Frank Kornell vorgeschlagen. Frank wird gefragt, ob er im 

Falle der Wahl, diese annehmen wird. Diese Frage bejaht er.  

Frank Kornell wird einstimmig gewählt.  

b) Stellv. Vorsitzende/r Breitensport 

Es wird die Wiederwahl von Matthias Michaelsen vorgeschlagen. Matthias wird gefragt, 

ob er im Falle der Wahl, diese annehmen wird. Diese Frage bejaht er.  

Matthias Michaelsen wird einstimmig gewählt.  

 

9. Wahlen der Sachbearbeiter Fachausschüsse 
a) Fachausschuss Verwaltung 

Für den Fachausschuss Verwaltung wird Christiane Streek zur Wiederwahl 

vorgeschlagen. Sie wird gefragt, ob sie im Falle einer Wahl, diese annimmt. Sie bejaht 

diese Frage und wird einstimmig gewählt. 

b) Fachausschuss Breitensport 

Für den Fachausschuss Breitensport wird Jennifer Cordes (Blau-Weiß Buchholz) 

vorgeschlagen. Sie wird gefragt, ob sie im Falle einer Wahl, diese annimmt. Sie bejaht 

diese Frage und wird einstimmig gewählt. 

 

10. Ehrungen 
Die Ehrung für Bezirksrekorde findet im Rahmen der Bezirksmeisterschaften 2022 in Sottrum 

statt. 

   

11. Beratung und Beschlussfassung über eingegangene Anträge 
Irmtraut Ziehm stellt fest, dass keine Anträge eingegangen sind. 

 

12. Haushaltsvoranschlag 2021 
Frank Kornell stellt den Haushaltsvoranschlag 2022 vor. Der Haushaltsvoranschlag 2022 wird 

einstimmig genehmigt. 

 

13. Festsetzung des Ortes des nächsten Bezirkstages 
Es werden keine Vorschläge aus der Versammlung gemacht. 

 

14. Wahl eines Kassenprüfers 
Patrick Wallbaum (TuS Zeven) scheidet als Kassenprüfer aus. Heike Beeken-Becker (SF 

Meckelfeld) rückt zum 1. Kassenprüferin auf. Kai Hilbig (SC Bodenteich) rückt zum 2. 



Kassenprüfer auf. Als Ersatzkassenprüferin wird Wiebke Rampmeier (TV Jahn 

Schneverdingen) einstimmig gewählt. 

 

15. Verschiedenes 
Als Dank für die Ausrichtung des Bezirkstages erhält Blau Weiß Buchholz einen Gutschein über 
50,00 Euro für die Jugendarbeit. 

 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 15.30 Uhr. 
 
Einsprüche gegen das Protokoll sind innerhalb von 4 Wochen nach Veröffentlichung an die 1. 
Vorsitzende zu richten, ansonsten gilt das Protokoll als genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
 
Aufgestellt:      Genehmigt: 
 
 
 
Gez.       Gez.  
Christiane Streek     Irmtraut Ziehm 
SB Öffentlichkeitsarbeit     1. Vorsitzende 
 

 


